


Campamentos de verano: 

Una manera divertida de aprender y conocer 
M ás de 500 personas con 

edades que oscilan entre 7 y 

30 años, han asistido a los 

campamentos de verano que se vienen 

realizando desde hace varios años. El 

Escorial, Cangas de Onís, Cangas de 

Morrazo, Doñana, Portugal, Francia y 

Austria han sido los lugares que han 

visitado y en los que han convivido los 

que optaron por pasar sus vacaciones 

de verano de esta _singular manera. Por 

poco dinero -de 14.000 a 26.000 ptas.

han disfrutado a lo largo de 15 dias, 

compartiendo ilusiones y vivencias en 

otros lugares y con otras gentes. 

Monitores -menudo currelo el 

suyo- y alumnos sintonizaban a lo lar

go de las 24 horas del dia, en fas que 

cabian desde los buenos momentos a 

otros que lo son menos. La mayoría de 

la gente, por no decir toda, está claro 

que va a repetir. Sus impresiones 

compartidas con amigos y familiares 

giran en torno a lo bien que se lo han 

pasado y en espera de repetir la 

experiencia. A fuerza de pedal, unos 

han conocido la ruta de los Castillos 

del Loira, otros han visitado Austria, 

empañándose de la antigua belleza de 

sus ciudades y costumbres. También 

los más "peques" hablan y no paran de 

los dias vividos en El Escorial; el 

lugar "obviamente" no es Austria, pero 

no le desmerece en nada. Y por últi

mo, qué decir del resto; quienes 

disfrutaron, se bañaron y ligaron en las 

distintas costas del litoral español. 

T ambién ha habido cosas que se 

esperan subsanar en futuros 

campamentos. Una pena que no 

se cubriese la oferta para visitar 

Portugal. De las 50 plazas que se ofre

cían _tan sólo se cubrieron 27. Los que 

han visitado el país vecino, han 

quedado encantados con éste y con lo 

barato que les ha resultado su estancia 

en él; por otro lado a algunos no les ha 
(pasa a página 19) 
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Galicia ha sido una 
de las metas de los 

campamentos de 
este año, en contra 

de la idea 
dominante de que 
no es el lugar más 

idóneo para 
disfrutar del mar y 
del sol, sus costas 

sin embargo 
ofrecen multitud 

de oportunidades. 

,.--



Sumario 
Minusvalía y marginación 4 

El archivo municipal 5 

Exposiciones 6 

Festival de otoño 6 

Los presidentes de Extremadura y Andalucía 

inaugurará las respectivas casas regionales 7 

Mangada y los alcaldes de la zona revisan el 

desarrollo del Plan Sur 8 

Dos nuevos embalses para Madrid 9 

Disminuyen los incendios forestales 9 

Varios políticos locales, en las listas del  

Congreso 11 

Rafael Caño abordó la problemática de la edu-

cación en Getafe 

Cursos de enseñanza técnico-profesional para 

jóvenes 

La Comunidad regula las subenciones para la 

creación de empleo para la mujer 

El IPC madrileño, crece por debajo de la media 

nacional 

El torneo CAM para Tintoretto 

Excelente nivel de juego en el I Villa de Getafe 

Presentación del Tintoretto en Getafe 

(�,3t�: 
�' 

\ , 

"� 

GETAFE 
Boletín Informativo 
del Ayuntamiento 

Nº 117 - 30 SEPTIEMBRE 1989 
Editado por el Ayuntamiento 

de Getafe 
Concejalía de 

Relaciones Institucionales 
y Participación Ciudadana 

Director: 
Pedro Castro 
Redactor Jefe: 

Gregorio González 
Diseño y Maquetación: 

Antonio Vega 
Fotografía: 

José R. Valenzuela 
Colaborador: 

Nicolás Méndez 
Redacción: 

C/ Ricardo de la Vega, 2 
GETAFE (Madrid) 

Tel. 681 14 11 
Fotocomposición: 

12 

14 

15 

15 

16 

16 

17 

Estudio de Arte Gráfico Antonio Vega 
Prim, 11. Madrid 

Imprime: 
Industrias Gráficas Getaf e, S.A. 

Paseo de la Estación 19-nave C 
Getafe (Madrid) 

Depósito Legal: M-3742-1975 
Tirada: 

32.000 ejemplares 

GETAFE no comparte necesariamente el criterio de sus 

colaboradores en los trabajos publicados en estas páginas. 

La opinión de esta revista se expresa únicamente en los 

editoriales. La pluralidad de criterios reflejada en las cola

boraciones firmadas responde a nuestro deseo de mostrar la 

mayor amplitud de ideas en beneficio de nuestros lectores. 

Editorial 

Diez años después 
A finales de octubre los españoles 

tenemos una nueva cita con las urnas. 
El panorama político actual muestra 

una estructura de partidos que 
en algunos casos. no han conseguido 

definirse totalmente, soportando 
periodicamente crisis que 

han afectado profundamente sus 
cimientos,como consecuencia del 

fracaso en sus perspectivas y 
aspiraciones electorales. 

Diez años después de la 
constitución de las primeras Cortes 
nacidas al abrigo de la Constitución 

de 1978, a los españoles se 
nos presenta de nuevo la ocasión 

de situar en el Congreso y el Senado a 
las personas que han de regir el 

Estado. La historia de estos diez años 
ha deparado hechos de singular 
importancia, con una influencia 

decisiva en el devenir posterior de 
nuestro país; desde el intento del 

golpe de Estado del 23 de febrero 
hasta la Ley de Función Militar o la 

integración en las estructuras militares 
internacionales occidentales; desde la 

restauración de las instituciones 
regionales hasta la integración de 

España en la Comunidad Económica 
Europea; desde la promulgación 

de la Ley Orgánica del Derecho a· la 
Educación (L.0.D.E.) hasta la Ley de 
Reforma Universitaria (L.R.U.); desde 
la desaparición del Fuero del Trabajo 
al Estatuto de los Trabajadores, por 
ejemplo. 

Esta ocasión, ésta convocatoria, debe 
ser contemplada también desde esta 
perspectiva, la de las modificaciones 
estructurales que han surgido a lo 
largo de estos años y su concatenación 
con un futuro que debe seguir 

. recogiendo las transformaciones 
sociales de nuestro país. 

Ninguna convocatoria electoral 
debería considerarse como una más. 
Pero ésta quizás mucho menos por 
cuanto se sitúa en un momento que 
permite retrotraemos y evaluar el 
pasado y plantearse cómo debería ser 
el futuro de nuestro pais. Las urnas 
constituyen una importante 
manifestación de nuestra opinión, la 
más importante en un sistema 
democrático y nunca es cierto el 
argumento de que da igual votar o no, 
porque al final siempre es lo mismo. 
Esto es absolutamente falso. El 
pasado, reciente y lejano, demuestran 
que no es así. 
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egún la Organización Mundial de la 

Salud, se considera minusválido a 

aquella persona con una disminución 

de la capacidad física que le impide su in

corporación a la sociedad en condiciones 

normales, por Io que necesita de uné\ aten

ción y unos servicios asistenciales 

cos para su incorporación y normal funcio

namiento de ella. La Organización de las 

Naciones Unidas entiende por minusválido 

toda persona incapaz de atender por s1 sóla, 

total o parcialmenk, a las necesidades de su 

vida individual y/o sociaL corno consecuen

cia de una diferencia, congénita o no, en su 

capacidad física. 

En España, según fuentes oficiales. hay 

mas de 600.000 personas con diversas for

mas y grados de dcficie:ncié1s físicas (minus

valías). J\ ellos que sumar cae.fo afio 

unas trece mil personas más por causas de 

accidentes laborales y de tráfico. No existen 

datos de las minusvalías derivadas de ano

malías congénitas, reumatismo. miopatías. 

monoplcJias, traurnalismos derivados de ac

cidentes comunes, etc. 

Es evidente que vivimos en una sociedad 

competitiva donde lo que más cuenta es la 

rentabilidad. que está en relación directa con 

la capacidad de producir que tiene cada per

sona. Pero no hay que confundir minusvalía 

con incapacidad. porque sería injusto: tan 

injusto como sería exigir que todos fuera

rnos buenos para todo. 

Un minusválido en silla de ruedas o utili

zando bastones. que va a la escuela. a la ofi-
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cina. a la fábrica: que realiza sus estudios o 

domésticos. que puede ir de vaca

ciones. que utiliza normalmente los trans

portes públicos, que puede ir al cinc. a la 

piscina o al club. deja de ser un rninusváli

cto. Y todo ello es posible con la colabora

ción del Estado, la comprension ele los sec

tores de la sociedad más directamente impli

cados (profesorado, emprcsariado, arquitec

tos ... ) y el apoyo solidario de las personas 

que se interesan por conocerle mejor. 

Es necesario abandonar en las relaciones 

con los minusválidos lodo aire de paternalis

mo. prejuicios positivos o negativos y, en 

definitiva, todo sentimiento que no esté fun

damentado en la experiencia de su trato, 

siempre ''personal e intransferible". Piense. 

por ejemplo, que el balbuceo o la dificultad 

ele expresion de una persona con parálisis 

cerebral está muy lejos de significar limita

ción intelectual.. pues es corriente que estos 

minusválidos posean un agudo sentido críti

co. gran sensibilidad y un envidiable bagaje 

cultural. 

No existen normas fijas para ayudar físi

camente a un minusválido. Cada minusvalía 

tiene sus particulares iimilaciones y no es 

posible por ello establecer unas reglas fijas 

para ayudar a salvar un bordillo, subir unas 

escaleras o pasar a un automóvil. Lo más 

acertado en cada caso es preguntar qué se 

puede hacer y seguir las instrucciones que 

dé el minusválido. Se evitará que sea peor el 

remedio que la enfermedad. 

Manejar una silla de ruedas es fáciL pero 

. . , 

marg1nac1on 

no tanto como puede parecer a primera vis

ta. Como todo vehículo, para su mejor con

duccion hay una técnica. Si no lo ha hecho 

nunca, lo mejor será que siga las instruccio

nes de su usuario y evitará que su buena vo

luntad sólo sirva para quedarse con los ma

nillares o los apoyabrazos en las manos, se 

haga daño o dé con sus huesos y los del mi

nusválido en el suelo. 

Cuando empuje una silla de ruedas no ol

vide que está suplantando la iniciativa física 

del minusválido. Intente compenetrarse con 

él supeditando a su interés su propio deseo: 

deténgase si algún amigo le dirige la pala

bra, espera su indicación para continuar la 

marcha; en fin, no haga ningún movimiento 

si no se lo ha pedido y deje que sea él quien 

conduzca, como lo haría si de sus propias 

piernas se tratara. 

Ciertos ayuntamientos se están esforzan

do en eliminar algunas de las muchas bane

ras arquitectónicas que entorpecen la movi

lidad del minusválido por las ciudades; la 

construcción de vados en las aceras es un 

exponente de la buena voluntad de estos 

municipios. Desgraciadamente, la incom

prensión de muchos conductores al estacio

nar sus vehículos delante de estos vados vie

ne anulando su esfuerzo y los gastos que su

pone su construcción. Y casi nunca se actúa 

por mala voluntad, sino por ignorancia. 

Existe un símbolo internacional del mi

nusválido que suele utilizarse profundamen

te en Europa y los Estados Unidos para, en

tre otros muchos fines. indicar la posibilidad 



de acceso del minusválido a establecimien
tos y sus servicios (incluso los sanitarios). 
Hoteles, restaurantes, bancos, grandes alma
cenes, museos, ... muestran el símbolo de ac
cesibilidad como una atención más a los ciu
dadanos. En España, salvo en algunas cabi
nas telefónicas y excepcionales señalizacio
nes de los ayuntamientos, la utilizaciói1 del 
símbolo es nula. Y no es extraño si se tiene 
en cuenta que un pequeño muestreo de la 
Cruz Roja ha encontrado en Madrid ocho 
ministerios, catorce museos, once teatros, 
treinta y siete restaurantes, veinticuatro apar
camientos, veintiún mercados, totalmente 

innaccesibles a los minusválidos. 

La eliminación de las barreras arquitectó
nicas como problema social exige la partici
pación de la Administración, y de usted, 
amigo y conciudadano. Para que tenga idea 
de lo importante que son estas barreras para 
el minusválido, imagínese por un momento 
que se encuentra en una silla de ruedas, que 
no cuenta con ningún tipo de ayuda y que 
tiene que realizar las actividades de cada día 
en la ciudad. De inmediato advertirá que el 
minusválido tiene "prohibida" la entrada en 
cines, estadios, teatros, bares, edificios pú
blicos, hospitales, escuelas, viviendas, trans
porte público. 

En el caso de las personas con deficien
cias físicas, la posibilidad de realizar un tra
ba jo acorde con su capacidad no sólo les 
permite una independencia económica y una 
realización como ser humano, sino que le 
sirve como terapia de rehabilitación y provo
ca una aproximación a la tan deseada norma
lización. Cualquiera que sea la capacidad la
boral del minusválido y la producción que 
desmTolle, los resultados son extremadamente 
beneficiosos para la sociedad y excepcional
mente para el desarrollo de su personalidad. 

Es a través de la cultura como el minus
válido puede encontrar caminos de desarro
llo personal y además aportar a la sociedad 
valores que los sometidos al mundo de las 
prisas no son capaces de alcanzar. 

La marginación ( que se da siempre cuan
do unos grupos dominantes pretenden impo
ner sus normas a otros grupos dominados) es 
un fenómeno social. El minusválido se sien
te marginado porque no disfruta de igualdad 
de oportunidades para el acceso a la educa
ción, a la formación profesional, al trabajo, a 
la vivienda, al transporte, a la obtención de 
unos ingresos mínimos suficientes, etc. 
Todos ellos son derechos que, sin embargo, 
nuestra Constitución le reconoce. La socie
dad en su conjunto, todos y cada uno de sus 
integrantes y cada cual en la medida de sus 
responsabilidades sociales, tiene que poner 
todos los medios para erradicar esta realidad 
de nombre marginación y de apellido injus

ticia. ■

Grupo Apoyo-Getaf e 

[EL ARCHIVO MUNICIPAL 

U sos y Costumbres 

E 
n el número anterior de este 
Boletín comentábamos cómo 
a través de la documentación 

que se conserva en el Archivo pue
de rastrearse la historia del 
Municipio. En aquella ocasión, dá
bamos un ejemplo de cómo a través 
de las series de disposiciones que 
provenían de instituciones superio
res a la municipal se pueden re
construir los hechos más notables 
de la vida de todo el territorio del 
Estado. 

Hoy vamos a facilitar un ejem
plo de cómo pueden hacerse cargo 
los actuales vecinos de Getaf e de 
los usos y costumbres de sus con
vecinos hace algunos años, a través 
de la documentación municipal. 
Para ello transcribiremos un bando 
del Ayuntamiento de 1833 en el que 
se hace saber a todos los interesa
dos en acudir a la subasta de los ra
mos arrendables que pueden pre
sentar sus posturas. 

El concejo sacaba a subasta los 
puestos y servicios de abasteci
miento de la población y a través 
de esos arrendamientos podemos 
conocer los establecimientos que 
había y el tipo de consumo de la 
población. Se ha elegido un bando 
relativamente reciente, pero si se 
revisa la serie de subastas de arbi
trios, se puede comprobar que exis
te desde el siglo XVI, incluso con 
ordenanzas municipales que regu
lan no sólo la forma y el procedi
miento del arrendamiento, sino las 
condiciones "que han de guardar y 
cumplir" los que procedieren al 
abastecimiento de la población. 

Las rentas que se obtenían con 
estas subastas se empleaban en el 
mantenimiento de la Administra
ción Municipal, así como en los 
gastos que originaban los servicios 
que se prestaban. 

Como puede verse por la lectura 

rápida del bando, los ramos arreo-':· 
dables, aquí en Getafe eran los si
guientes: los puestos públicos de 
abastos de vino, vinagre, aceite, ja
bón, la medida del vino ( o mojona), 
alcabala del viento (impuesto que 
se pagaba en todas las especies im
portadas) fruta verde y seca, pesos, 
tocino, medida de grano y romana, 
carbón, tiendas de mercerías (en 
Getafe había dos: una en el cemen
terio de la Magdalena y otra en San 
Eugenio), el bacalao seco y remoja
do; así como el abastecimiento de 
carne (vaca y camero dice textual
mente). 

En este bando no se hace men
ción, seguramente porque no había 
expirado el plazo de su adjudica
ción, a las tabernas o bodegones así 
como a los ventorrillos que vendían 
vino y comida desde el siglo XVIII, 
uno en el "nuevo camino de 
Aranjuez" y otro en el  camino de 
Madrid. 

De la lectura, no sólo de este 
texto sino de toda la serie de subas
tas de arbitrios se puede despren
der, pues, cuales e!an los hábitos 
alimentarios, por lo menos el abas
tecimiento mínimo que el Concejo 
aseguraba, a base de pan, aceite y 
vinagre, sal (que traían desde 
Andalucía en mulas), aceite, jabón, 
carbón, fruta verde y seca, pescado 
seco y remojado (bacalao o abade
jo), tocino y las tiendas de mercería 
de vino y aguardiente, el servicio 
de pesas y medidas y la Romana. 
Durante cuatro siglos no cambia ni 
el procedimiento de adjudicar las 
subastas (que por otro lado es muy 
parecido a la actual) ni el conteni
do: lo que se está arrendando, los 
servicios que el Concejo presta y lo 
que ellos nos cuentan de las formas 
y costumbres del abastecimiento de 
Getafe desde el siglo XVI hasta el 
siglo XIX. ■

Isabel Seco Campos. 
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[EXPOSICIONES

Salas Municipales 

Talleres Infantiles Centro Cívico del 

Sector III. 

Pintura. 

Del 4 al 9 de octubre. 

Sala Pablo Serrano (C.C. Sector III). 

Talleres de Adultos Centro Cívico 

Sector III. 

Pintura. 

Del 12 al 17 de octubre. 

Sala Pablo Serrano (C.C. Sector III). 

Agrupación Fotográfica de Getafe. 

Fotografía 

Del 19 al 28 de octubre. 

Sala Pablo Serrano (C.C. Sector III). 

Taller Infantil del Centro Municipal de 

Cultura. 

Pintura. 

Del 26 de septiembre al 12 de octubre. 

Sala del C.M.C. C/ Madrid 50. 

Manuel Vicario 

Pintura. 

Del 3 al 18 de octubre 

Galería de Arte Toison 

Calle Arenal 5, Madrid. "Teresa" de Manuel Vicario 

COMUNIDAD DE MADRID - CONSEJERIA DE CULTURA 

F E 5 T 1 V A L 

1 9 8 9 

D E o T o Ñ o

[PROGRAMACION EN GETAFE

Grupo LA STRAVAGANZA. Música barroca. 

Jueves, 13 de octubre. 20.00 hs. Parroquia de La Magdalena. 

LA TATI Espectáculo de baile flamenco. 

Jueves, 19 de octubre. 20.00 hs. Cine Las Margaritas. 

PIOTR PALECZNY Piano. 

Viernes, 3 de noviembre. 20.00 hs. Parroquia de la Magdalena. 
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[BUS UNIVERSITARIO

Una comisión de estudiantes universitarios ha negociado 

con el Consorcio Regional de Transportes el mantenimien

to por un año más, de la línea de autobús universitario que 

une Getafe con la Universidad Complutense. La línea en

trará en funcionamiento en octubre con el mismo recorrido 

que el año pasado y con los siguientes horarios: 

Salida de Getafe Salida Universidad 

6.40 horas 11,40 horas 

7,10 horas 12,40 horas 

8,05 horas 13,40 horas 

10,10 horas 14,00 horas 

14,00 horas 

14,30 horas 

Por la tarde (salida Universidad) 

19,10 horas 

20, 10 horas 

21,10 horas 



Los presidentes de Extremadura y Andalucía 

inaugurarán las respectivas casas regionales 
Los presidentes de la Junta de Extremadura y de Andalucía, Juan Carlos Ibarra 

y José Rodríguez de la Borbolla, presidirán los días 6 y 8 de octubre 

respectivamente las inauguraciones de las casas regionales de Extremadura y de 

Andalucía en Getafe. Estos centros, al igual que el de Castilla La Mancha, han 

sido construidos por el Ayuntamiento con el fin de que sean núcleos de difusión 

de las culturas y costumbres de las comunidades de emigrantes más numerosas 

de Getafe. 

La presencia de los dos presidentes autó

nomos, al igual que ya hizo el presidente de 

Castilla La Mancha, José Bono, responde al 

interés de las instituciones que representan 

por los emigrantes esparcidos por toda la 

geografía española. A su vez las entidades 

ciudadanas que agrupan a estos colectivos 

de emigrantes, han desarrollado y siguen de
sarrollando un importante esfuerzo por di
fundir las muestras culturales que represen

tan a sus comunidades. 
Con estas instalaciones, el Ayuntamiento 

pone a disposición de estas entidades un lu

gar donde poder practicar, desarrollar y ex

hibir actividades y objetos típicos de las zo
nas originarias de los que ahora constituyen 

el 75 por ciento de la población de Getafe. 

Ultimamente estas entidades se han conver

tido en unas de las más numerosas en cuanto 

a socios de todas las entidades cívicas de la 

ciudad, con una cifra de afiliación que va de 

los 600 a los 1.000 socios. 
De cara a las inauguraciones, las entida

des regionales han organizado actos festivos 

y culturales que ocuparán durante varios dí

as los nuevos recintos. De ellas, las actua

ciones de tipo folklórico acapararán la parte 

más importante y seguramente la más colo
rista y llamativa. La nueva Casa Regional de 

Extremadura está ubicada en la calle Felipe 
Calleja y la de Andalucía en la Avda. de las 

Ciudades, junto al pabellón polideportivo. 

Primera feria de muestras extremeña 

Coincidiendo con la inauguración, la 

Asociación Cultural Extremeña ha organiza

do su 5ª Semana Cultural y la Primera Feria 

de Muestras. Ambas se desarrollarán en el 
recinto ferial de Juan de la Cierva combi

nando las exposiciones de productos que re

alizarán los expositores que han confirmado 

su presencia (empresarios extremeños, in
dustriales feriantes de Madrid, la Cámara de 

Comercio e Industria de Cáceres y Badajoz, 

las Consejerías de Agricultura, Industria, 

Comercio y Transportes, Turismo y 

Comunicaciones y diversas entidades priva

das) con las áctividades de grupos folklóri

cos y muestras culturales. 
Entre el 6 y el 15 de octubre, tanto en el 

recinto ferial como en la nueva casa regio

nal, en la calle Felipe Calleja (frente a la es-

Casa de Extremadura 

Casa de Andalucía 

tación del ferrocarril Madrid-Badajoz) se 
darán cita importantes grupos folklóricos 

extremeños (Aljibe, Manantial, Llares y 
Adarve), coros y danzas de FregE;,nal de la 

Sierra, de Montehermoso, Jaraíz de la Vera 

y de otras casas regionales, junto con un lar

go repertorio de flamenco, representaciones 
teatrales, concursos, verbenas y atracciones 

especialmente dedicadas a los niños y a la 

tercera edad. Esta es sin duda alguna la se

mana más extensa en actos organizada por 
la Asociación Cultural Extremeña, que ha 

contado con el apo yo de la  Junta de 

Extremadura y el Ayuntamiento de Getafe.■ 
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La Comunidad apoyará la construcción de nuevas viviendas 

Mangada y los alcaldes de la zona 

revisan el desarrollo del Plan Sur 
El Consejero de Política Territorial de la Comunidad de Madrid, Eduardo 

Mangada, manifestó a los alcaldes de los 7 pueblos incluidos en el Plan 

Estratégico de la Zona Sur la intención de la Comunidad de potenciar y fiscalizar 

la construcción de nuevas viviendas para atender la demanda de la zona. 

La Comunidad ha aprobado la modifica
ción del Plan General de Getafe para la cali
ficación de suelo destinado a al construcción 
de 1.000 viviendas a precio tasado y ha rea
lizado un estudio sobre la situación actual 
del suelo residencial, la demanda prevista y 
las posibilidades actuales de oferta de suelo. 

En los próximos meses, todos los pueblos 
incluidos en el Plan Estratégico de la Zona 
Sur (Alcorcón, Móstoles, Leganés, 
Fuenlabrada, Getafe, Parla y Pinto) tendrán 
que revisar sus planes generales o modifi
carlos para dar cabida a una demanda de vi
viendas que se estima en 16.000 de protec
ción oficial en los años l .  994-1. 997. 
Actualmente hay calificado suelo para 
12.000 viviendas hasta el 1.993, lo que per
mitiría cubrir una oferta media de 3.000 vi
viendas al año. 

La cantidad de suelo disponible sin em-

bargo en cada uno de los pueblos es muy 
distinta. Así mientras que en Getafe solo 
queda un 7% de suelo programado sin pla
neamiento, en otros municipios como 
Alcorcón se llega al 20%.-A pesar de ello la 
Consejería de Política Territorial aconseja 
llevar a cabo una política de reserva de sue-

_ lo municipal, tal y como ha hecho el 
Ayuntamiento de Getafe. En nuestro caso la 
reserva de suelo ha alcanzado la cifra de 5 
millones de metros cuadrados que ha sido a 
su vez aprobado ya por la Comunidad. 

Por otra parte, de cara a la revisión de los 
programas de suelo urbanizables y en vistas 
al cumplimiento de los Planes Generales de 
Ordenación Urbana vigentes, se aconseja es
tablecer los incumplimientos que se hayan 
producido en el desarrollo de las viviendas y 
tomar las medidas adecuadas en cada caso, 
con el fin de corregir el desfase entre el de-

Previsibles mejoras del transporte 

público para la Zona Sur 

En una reciente entrevista mantenida 
por el Alcalde Pedro Castro con el 
Presidente del Consorcio Regional de 
Transportes, Julian Revenga, éste le infor
mó de la apertura de nuevas líneas de cer
canías de Renfe y de las perspectivas de 
instalación del carril-bus en la Carretera 
de Toledo. 

Según el Presidente del Consorcio po
dría llevarse a cabo el carril-bus en la ca
rretera nacional de Toledo siempre y 
cuando los municipios cuyos vecinos utili
zan preferentemente esta vía para ir a 
trabajar a Madrid manifestaran la misma 
preocupación y problemas similares a 
los planteados por Getafe. Julián Revenga 
manifestó su intención de convocar 
a los alcaldes de los pueblos afectados con 
el fin de estudiar este punto en 
concreto y a partir de ahí poder tomar una 
decisión. 

Por otro lado, el Presidente del 
Consorcio informó al Alcalde de la aper
tura de la nueva línea de cercanías de 
Renfe en el tramo Villaverde-Atocha con 
paradas en la antigua estación de Orcasitas 
(frente factoría Peugeot-Talbot), en el hos-
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pital 12 de Octubre y en la estación de 
Méndez Alvaro, donde se conecta con la 
línea de metro. Esta nueva línea tendrá 
una frecuencia de trenes de 7 minutos ini
cialmente y se reducirá la frecuencia hasta 
los 5 minutos. 

Para poder utilizarla los usuarios de la 
línea Parla-Atocha podrán efectuar tras
bordos en Villaverde utilizando el mismo 
bono de transporte del Consorcio. 

Sector III-Oporto 

Para el año que viene probablemente 
volverá a entrar en funcionam.iento la lí
nea verde que unía el Sector III con 
Oporto a través de Leganés, línea que fue 
suspendida por la incompatibilidad de la 
concesión entre líneas de las empresas 
Autobuses Urbanos del Sur ( concesionaria 
en Getafe) y Martín, S.A. (concesionaria 
en Leganés). 

El Presidente del Consorcio está man
teniendo conversaciones con ambas em
presas y todo parece indicar que esta línea 
podrá restablecerse de nuevo en el año 
próximo. 111 

sarrollo previsto y el real. Así habría que en
trar en descalificaciones de suelo urbaniza
ble, expropiaciones, sanciones, etc. 

En cualquier caso, a corto plazo el infor
me prevec que en los municipios afectados 
pueda haber una oferta de vivienda libre de 
entre 1.500-2.000 viviendas/año, en aumen
to hasta las 3.500 en 1.991; y una demanda 
de viviendas de protección oficial de 3.000 
viviendas/año en aumento hasta las 5.000 
para el próximo cuatrienio. En cuanto a las 
viviendas de protección oficial serán en 
Getafe y Leganés los lugares donde primero 
se desarrollen a la vista de las modificacio
nes en marcha de los respectivos planes ge
nerales. ■

La Comunidad integra 
los servicios sanitarios 
municipales en su red 
asistencial 

La Consejería de Salud y el 
Ayuntamiento han formado una comisión 
mixta que estudia todos los programas sani
tarios que presta el Ayuntamiento de cara a 
su posible integración en la red sanitaria de 
la Comunidad de Madrid. 

Actualmente además se está a la espera 
de que la Consejería de Salud remita al 
Ayuntamiento un borrador de convenio para 
ser estudiado por éste. Estos estudios se es
tán desarrollando también en Móstoles y 
Alcalá de Henares. 

Caries para nadie 

Por otro lado, ha dado ya comienzo la 
campaña de salud bucodental que ha puesto 
en marcha la Delegación de Salud. De esta 
campaña se beneficiarán alrededor de 8.000 
niños de Getafe (y no 2.000 como publica
mos en el número anterior) de 1 º, 2º, 3º y 4º 

de E.G.B. de todos los colegios de la ciu
dad, tanto públicos como privados. La cam
paña se desarrolla a lo largo de todo el cur
so escolar con la colaboración de los profe
sores. ■



Para asegurar el suministro futuro de la región 

Dos nuevos embalses para Madrid 
Dos nuevos embalses construirá la Comunidad de Madrid en coordinación 

con el MOPU, para dar respuesta a la demanda de agua en nuestra 

de cara al año 2.000. El fuerte íncremento de consumo de agua en Madríd 

y la imposibilidad de improvisar instalaciones de on-i,
0 ,·r..-"'11 para afrontar 

una sequía prolongada, según las estimaciones del Canal de Isabel 

hacen imprescindible construir estos dos nuevos embalses desde 

los años 50. 

Los nuevos embalses se construirán 
sobre el río Jarama ( embalse de El Vado) 

y el río Sorbe (embalse del Pozo de los 
Ramos) y costarán 30.000 millones de 

pesetas. A pesar de los buenos niveles de 
agua embalsada en los últimos 
años, el consumo de agua en Madrid 

mantiene un ritmo de crecimiento alto. 
que se ha situado en una tasa anual del 
5,5 y en lo que va de año ya lleva un cre

cimiento del 7% sobre el agua consumida 
el año pasado. El aumento de la demanda 
de agua se debe tanto a la extensión del 

servicio a nuevos núcleos de población 
como a la ampliación de los usos del agua 

(recreativos y riego fundamentalmente). 
Actualmente los embalses del Canal 

de Isabel II tienen almacenados 640 hec
tómetros cúbicos, lo que representa el 

70% de la capacidad total, rrnentras que 
la medida en todo el Estado. a finales de 
agosto, era del 40% de la capacidad total. 

Usos recreativos 

El Canal está ultimando un plan para 

canalizar y controlar las actividades re
creativas de acampada. baño y navega-

c1on sin perjudicar la calidad del agua. 
Así se ordenará para la navegación a re

mo y vela el embase de Pedrezuela, como 
ya se ha hecho con los de Valmayor y el 

Atazar; se creará una zona para baño jun
to al embalse de Riosequillo y se prepara
rán zonas de acampada y bafio en el anti
guo embalse de el Graja] (en el río 
Manzanares) y el embalse de 

Valdelantales (en el río Jarama, más arri
ba de Torrelaguna). A estos usos recreati
vos se une el de la pesca, permitida en to
dos los embalses de la región. 

Para llevar a cabo estas activídades es
tán previstas unas inversiones de 700 mi

llones de pesetas, que serán financiadas 
en parte con fondos FEDER de la 

Comunidad Económica Europea. 

Inversiones paralizadas 

El capítulo más importante de inver
siones de la Comunidad en el Canal de 
Isabel II, empresa pública dependiente de 
aquella. se contienen en el Plan Trienal de 
Inversiones en Infraestructuras 

Hidráulicas. Este plan contempla actua
ciones por valor de 45.000 millones de 

Disminuyen los incencios forestales 

Este verano han disminuido sensiblemen
te los bosques quemados en nuestra región, 

según los datos facilitados por el Consejero 
de Agricultura y Cooperación, 

Cano. De las 2.323 de monte alto que ardie
ron en 1.985, en el verano del 89 solo han 

ardido 4,5 hectareas. 

En opinión del Consejero las causas de 
este espectacular descenso habría que bus
carlas en la colaboración y coordinación de 

la Comunidad de Madrid y el ICONA en la 
prevención y extinción de incendios foresta

les, a través de las campañas de publicidad 
que han permitido concienciar a los ciuda

danos y el aumento de los retenes de detec
ción y extinción en las zonas forestales de la 
región. 

En la ca1m¡:¡ar:1a contra incendios foresta-

les de este verano han intervenido conjunta

mente en el denominado "PLAN INFOR
MA" la Comunidad de Madrid. a través de 

la Agencié1 de Medio Ambiente y de la 

Dirección General de Protección Ciudadana. 
el ICONA, la Delegación del Gobierno y to
dos los Ayuntamientos de la región. Para los 

pesetas. y aunc¡ue fue aprobado en mayo 

por el Consejo de Gobierno, está paraliza
do actualmente en la Asamblea 
Madrileña. Con él se mejorará el abaste

cimiento de 100 municipios y se depura
rán las aguas residuales de 116. ■

trabajos de detección y extinción han estado 

en permanente alerta 400 profesionales del 
cuerpo de Bomberos de la Comunidad de 
Madrid, y 56 colaboradores voluntarios 

asignados a éste y 207 personas contratadas 
durante el periodo de vigencia del Plan para 

Tareas de Vigilancia y Refuerzo. además de 

la cobertura prestada por los propios servi
cios de bomberos y Prolección Civil de los 
ayuntamientos madrileños, bajo la dirección 
de  la Consejería de Agricultura y 

Cooperación. Asimismo. la Agencia de 
Medio Ambiente ha dispuesto de 27 retenes 

con un total de 550 personas y 33 puestos de 
vigilancia. Finalmente el ICONA aportó a la 
campaña 2 hidroaviones y 2 helicópteros. 
La Comunidad ele Madrid ha invertido la 
cantidad de 804 millones de pesetas en esta 
campaña del verano de I .989, deslinados a 
contratación y formación de personal, me
dios materiales y publicidad. 111 
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Los partidos inician sus preparativos de campaña 

Varios políticos locales, 

en las listas al Congreso 

A diez días del comienzo de la campaña de las elecciones generales, todos los 
partidos ultiman sus preparativos. Serán 20 días de un apretado ir y venir para 
presentar a la opinión pública candidatos y programas. En esta convocatoria, al 
menos los 4 partidos o coaliciones con representación en el'Ayuntamiento han 
incluido entre sus candidatos al Congreso de los Diputados por Madrid 
a políticos residentes en Getafe, ostenten o no algún cargo institucional. 
Sus estrategias están preparadas ya para acercar lo más posible sus mensajes 
a los ciudadanos. 

El C.D.S. presenta en sus listas por 
Madrid al Congreso de los Diputados a su 
portavoz municipal, Mercedes Alcalá, en el 
puesto número 17; Izquierda Unida, al abo
gado fose Luis Nuñez, que fuera candidato a 
la alcaldía de Getafe en 1979, en el número 
4; el P.S.O.E., a nuestro Alcalde, Pedro 
Castro en el 24; y el Partido Popular a Juan 
Tomás Esteo, vecino del Sector y miembro 
del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Popular, en el número 11. 

En estos últimos días de septiembre, las 
directivas de todos los partidos han aproba
do o están aprobando sus programas electo
rales definitivos, después de un intenso pro
ceso de configuración de las listas electora
les que se ha alargado hasta el último día 
permitido por la Ley para presentarlas ofi
cialmente ante la Junta Electoral Central. En 
este proceso, diputados actuales y muchos 
,posÍhleicandidatos se "han caído" de las lis
tas y otros, por el contrario, han entrado 
en ellas. De otro lado, la complejidad del 
proceso de aprobación de los programas 
electorales (propuesta de los órganos directi
vos nacionales, discusión en los órganos 
locales y regionales y vuelta a las ejecutivas 
nacionales) ha provocado que los partidos 
más grandes hayan sido los últimos en hacer 
público su programa electoral y sus 
eslóganes. 

A tapar la calle. 

En términos generales, al menos los cua
tro partidos a los que hemos hecho referen
cia, plantearán una campaña que les permite 
entrar en contacto directo con los ciudada
nos, aunque con matices. 

Izquierda Unida, según la información 
facilitada por su portavoz municipal, Adolfo 
Gilaberte, intentará llevar a cabo una cam
paña que introduzca elementos pedagógicos 
y de explicación "que permitan acabar 

con los carismas y las políticas de imagen, 
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ya que hemos detectado un desprestigio 

paulatino de la clase polftica". Entre sus 
medidas concretas figura la propuesta forma 
de reducir un 25,5 los gastos de publicidad 
de cada partido en las campañas, junto con 
el pacto para celebrar 4 debates en televi
sión." Si no hay debate, no podrá hablarse 

claramente de una plena democracia, ya 

que quien tiene es el que más puede acer

carse a los ciudadanos". 

El tema de la televisión
7 
también es una 

preocupación para Mercedes Alcalá, según 
la cual "en mi partido no creemos que 

nuestro mensaje pueda llegar a través de 

T.V.E. por la manipulación que se realiza 

en los medios públicos. Creemos que estos 

deben de tener una verdadera autonomía y 

criticaremos la manipulación que re ali

cen". 

De todas formas a nivel local, el princi
pal esfuerzo de comunicación se realizará en 
la calle. I.U. lanzará a todos sus hombres y 
mujeres a la calle con el programa lo mejor 
estudiado posible CQP el fin de que sean por
tadores permanentes de su mensaje y así lle
gar personalmente al mayor número posible 
de electores. En paralelo, según Gilaberte 
"hemos procurado hacer un programa de 

postulados básicos, huyendo de la crítica 

fácil y proponiendo medidas concre tas .  

Buscaremos fundamentalmente e l  diálogo". 

Además, por supuesto, estarán los actos clá
sicos de mítines y actos sectoriales. 
Izquierda Unida ha propuesto la celebración 
en Getafe de 3 actos centrales: uno con Julio 
Anguita, otro con Cristina Almeida y un ter
cero con Pablo Castellano, mas mítines en 
los barrios, actos sectoriales con las repre
sentaciones sindicales de todas las fábricas y 
con los sectores relacionados con la educa
ción, la cultura y la juventud. La propagan
da estaría basada en. las cuñas y programas 
de radío, los folletos y las banderolas, hu
yendo en lo posible del cartel. 

Un estilo de campaña muy similar a la 

Pedro Castro 

que previsiblemente llevará a cabo el 
P.S.O.E., según Jesús Neira, responsable de 
la misma en la agrupación local socialista. 
Entre los mítines centrales al comienzo y al 
final de la campaña que se celebren en 
Madrid, hábrá varios mítines importantes 
con ministros, los pesos pesados de la 
Federación Socialista Madrileña y el 
Alcalde. Entre los actos sectoriales, más di
rigidos a propiciar la charla y el debate con 
los sectores especialmente interesados en 
los temas propuestos, figuran los relaciona
dos con la mujer, la educación, la cultura y 
el deporte, con la tercera edad y con los jó
venes. En los mítines no se abandonará el 
tono festivo que ya ha hecho clásico el 
P.S.O.E. Y ha previsto un importante des
plíege publicitario, con reparto de en tomo a 
200.000 octavillas para informar puntual
mente de la celebración de los mítines, cu
ñas publicitarias, banderolas, vallas· publici
tarias, caravanas de coches con megafonía y 
programas monográficos radiofónicos para 
poder explicar con más amplitud el progra
ma electoral. 

El C.D.S. probablemente no haga mu
chos mítines, según Mercedes Alcalá. En to
do caso esperan contar con al menos una 
presencia en la zona de su líder nacional, 
Adolfo Suárez, e intentarán contrarrestar la 
escasez de mítines con una importante pre
sencia de militantes en la calle repartiendo 
propaganda. Su programación inicial inclu
ye al menos un mítin por barrio y reuniones 
en algún lugar de encuentro. 

El Partido Popular, al cierre de esta edi
ción, aún no tenía decidido cómo se articu
laría su campaña en Getafe, aunque según 
su candidato en la zona, Juan Tomás Esteo, 
"queremos incrementar los actos públicos y 

el contacto directo con todas las capas so

ciales. Va siendo hora de que los candida

tos se acerquen más al pueblo y conozcan 

más los problemas que tienen los ciudada
nos". 



Juan Tomás Esteo 

Todo hace pensar que algunos temas 

que han provocado el debate en los últimos 

días, seguirán siendo objeto de polémica du

rante la campaña, al margen de la importan

cia que a los mismos le conceda cada parti

do. 

De la mili a las pymes 

En la elaboración del programa electoral 

y su discusión, Izquierda Unida ha sido la 

más madrugadora, mientras que el C.D.S., 

el P.S.O.E. y el P.P. aprovechan los últimos 

días de septiembre para ultimarlo y en algún 

caso no lo harán público hasta pocos 

días antes del comienzo de la campaña elec

toral. 

El C.D.S. pretende dejar bien claro en la 

mente de todos que es una fuerza de centro 

y progresista, y no entrar en polémicas sobre 

"pactos puntuales y localistas", como 

los define Mercedes Alcalá, además de 

demostrar que no hay en ellos desviación 

entre lo que se dice antes y después de con

seguir el poder. Los temas principales serían 

la lucha por conseguir una distribución más 

justa de la riqueza, teniendo en cuenta que 

el crecimiento económico en España ha sido 

en los últimos años más alto que en Europa; 

la reducción del. servicio militar a 3 meses: 

la oposición a la legalización de la droga co

mo forma de resolver el problema de las to

xicomanías y la propugnación de una políti

ca de cooperación internacional en la íucha 

contra el narcotráfico; la renovación del 

pacto contra el .terrorismo, criticando la falta 

de información del Gobierno al Parlamento 

sobre el tema; la recuperación del 

Parlamento; la autonomía de los medios de 

comunicación públicos y más libertad para 

las televisiones privadas; la elaboración de 

un pacto de Estado para desarrollar las auto

nomías; incrementar la cooperación con 

Iberoamérica y los países del Este que han 

iniciado una reforma democrática y desarro-
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Mercedes Alcalá 

llar una política internacional que asegure la 

paz en el mundo; fortalecer el Poder 

Judicial, defender la naturaleza y, en los pró

ximos diez años, dirigir las inversiones prio

ritariamente hacia la sanidad, la vivienda y 

las infraestructuras . Como prueba de la im

portancia de la opininión de los jóvenes, se

gún Mercedes Alcalá su partido ha elabora

do un programa en el que "el 40% del mis

mo ha sido elaborado por las juventudes 

del partido". 

Adolfo Gilaberte ha destacado como 

aspecto más importante las medidas contra 

el paro, con el objetivo de que la riqueza 

que hay se reparta en la búsqueda de 

una sociedad de pleno empleo; en función 

de este objetivo habría que llevar a cabo la 

reforma agraria pendiente, una reestructura

ción industrial democrática y coordinada 

entre las distintas administraciones, con es

tudios claros del tipo de empresas necesarias 

y el acometimiento posterior de las medidas 

necesarias para conseguir su creación. En el 

tema de la Sanidad, "estamos en total desa

cuerdo con la filosofía expresada por el 

ministro Julián Garcfa Vargas de que no 

es que hagan falta muchas más cosas y 

prestaciones, sino que se demanda mucho; 

al contrario, hay que extender mucho más 

la sanidad y acometer discusiones de fon

do, sin miedos y sin traumas". En cuanto a 

la mili, Izquierda Unida propugnará el servi

cio militar voluntario y un ejército profesio

nalizado, "ya que las estructuras actuales 

corresponden a un ejército pensado para 

mantener el régimen anterior. Pensamos 

que es necesario un ejército moderno y que 

debe discutirse a fondo quienes pueden 

ser nuestros enemigos reales y cm�figurar 

nuestro Ejército en base a eso y no en 

base a planteamientos de otro tipo". El de

bate, según Gilaberte, debe ampliarse a te

mas de especial delicadeza, como es el de 

la droga: "nosotros rechazamos que el pro -

blema de la droga sea una lacra que hay 

Jase Luis Núñez 

que pagar. los partidos debemos ser atrev i

dos y plantear con toda crudeza el 

problema. Pensamos que hay que despenali

zar las drogas blandas y que la Seguridad 

Social debería de intervenir con fórmulas que 

impidan el tr4fico ilegal e impida a los toxi

cómanos delinquir para poder comprarla." 

Juan Tomás Esteo, del Partido Popular, 

considera como los temas más importantes 

la atención a la tercera edad, a la juventud, 

a la enseñanza y a las pequeñas y medianas 

empresas. En su opinión "es necesario 

que a la tercera edad se le adapte su sala

rio a sus necesidades y hay que prestar 

una mayor atención a este sector, porque 

son los que más han aportado a la socie

dad". La atención a la juventud se articula

ría adaptando la formación profesional 

y cultural a las exigencias de una sociedad 

moderna y europea, con la vista puesta 

en la integración plena en la CEE y la libre 

circulación de mano de obra, procurando 

dotar a los jóvenes de una ventaja 

competitiva frente a Europa. En cuanto a la 

enseñanza, tanto pública como privada, de

bería contar en sus centros con psicólogos 

y profesionales de educación física, que 

atiendan la formación, con lo que se 

obtendría un modo eficaz de luchar 

contra la droga, dirigiendo a los jóvenes ha

cia el deporte y la cultura . "Creo además 

que deben de potenciarse nuestras 

industrias, ya que sólo se atiende a 

las multinacionales que no aportan 

profesionalidad a nuestros ciudadanos. 

En nuestro país el 80% de las pymes 

son nuestras". Este se pronuncia también 

por un ejército profesionalizado, pero 

por fases y escalonadamente, sin hacer 

promesas que no se puedan cumplir: 

"Yo creo que ahora se podría acortar 

el servicio militar si llegamos a esos 

sectores que queremos profesionalizar. 

Pero tampoco voy a decir que se pueda 

hacer un servicio militar de 3 meses". ■
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Rafael Caño abordó la problemática de la educación en Getafe 

"Si tuviéramos más competencias, 

seríamos más eficaces" 

Un curso que acaba de empezar para al
rededor de 40.000 alumnos. Alrededor de 
350 alumnos en doble turno al menos duran
te el primer trimestre. El inicio del curso 
universitario en el campus de Getafe. La 
discusión y el debate en tomo a la reforma 
educativa. La escolarización de los chavales 
de tres años. La necesidad de tener mayores 
competencias educativas. El papel de pa
dres, educadores y alumnos en la educación. 
Los adultos y su inserción dentro de los pro
gramas educativos. De todos los temas ante
riormente citados hemos charlado con el 
responsable, Rafael Caño, para conocer la 
política a seguir a lo largo del año académi
co. Una conversación que giró en torno al 
mundo, en constante cambio, de la educa
ción; con todas las circunstancias que le ro
dean. 

Empecemos hablando del curso que aca
ba de empezar, sobre el cual el delegado nos 
comentó lo siguiente: "Este curso va a te
ner una característica especial, se va a de
batir y discutir la puesta en marcha de la 
reforma educativa. Esto implica una serie 
de reformas y modificaciones en todo el 
sistema educativo español muy importan
te. Se amplía la edad oblígatoria de esco
larización. Esta llegará hasta los 16 años, 
cuando antes llegaba hasta los 12. Se am
plía la edad gratuita de escolarización 
desde los 3 años hasta los 16 años. Esta 
educación estará cubierta por la adminis
tración pública. Por otro lado habrá una 
reforma importante en lo que es la EGB 
actual como en lo que son las enseñanzas 
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medias, de tal manera que la primera se 
concibe como enseñanza primaria y las 
segundas como enseñanza secundaria. La 
enseñanza primaria sufrirá algunas mo
dificaciones en sus planes de estudios y la 
secundaria cambia prácticamente en su 
totalidad. Todo esto, ya digo, no entrará 
en funcionamiento a lo largo de este cur
so; simplemente se va a discutir a lo largo 
de este curso. En definitiva lo que se trata 
es de adecuar el sistema educativo espa
ñol con el resto de los países europeos". 

¿Qué problemas se van a encontrar los 

alumnos? 

En principio no tienen porqué encon
trarse con problemas de índole especial. 
La única dificultad más fuerte será el 
grupo de los chavales que tengan que es
tar todavía en doble turno al menos du
ran te el primer trimestre. Lo de 900 
alumnos en doble turno, como se ha ma
nifestado, no es cierto. Según los datos 
que tenemos serán alrededor de 350 
alumnos los que se encuentren esta si
tuación. 

Tras la discusión en sesión plenaria so

bre el tema de educación, ¿ ha mriado algo 

la política de la Delegación?. 

!!A la educación

le faltan medios y 

No. La educación no es un elemento 
que se pueda variar rotundamente en 
cortos espacios de tiempo. Es algo que im
plica fundamentalmente un proceso de 
maduración de las personas. Entendemos 
que estamos contribuyendo con el resto 
de las administraciones y los ciudadanos 
a ese proceso. Además todos los grupos 
políticos del ayuntamiento estamos em
plazados, felizmente, a debatir monográ
ficamente el tema de la educación en una 
sesión plenaria de una manera exclusiva. 

qué niveles se encuentra la escola

rización de Getafe?. 

En Getafe afortunadamente están es
colarizados todos los chavales desde los 
cuatro años que lo soliciten, sabiendo que 
no es una edad obligatoria. También es
tán escolarizados todos los chavales que 
soliciten enseñanzas medias. El único in
conveniente es el doble turno. Estamos ha
blando de 40,000 chavales escolarizados. 

¿Qué pasa con los niños de 3 años?. 

El MEC articula un plan de escolariza
ción para los chavales de tres años que 
durará cuatro años. Desde ahora hasta 
dentro de cuatro años no se calcula que 
todos esos alumnos tengan plaza escolar. 
En Getafe hay un colegio que ha empeza
do, lo que pasa es que hay que entender 
que esto es un proceso que irá de menos a 
más. Ei planteamiento municipal pasa 
por crear una comisión en la que estén re
presentados los profesionales de la escue
la, el consejo municipal de educación y la 
delegación para hacer un estudio de nece-
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sidades. Saber cuantos chavales se en

cuentran en la edad citada para el próxi

mo curso y sucesivos, y qué necesidades 

habría de distintos centros a ese tipo de 

edad. En los próximos presupuestos ya va 

una partida de 10 millones para infraes

tructuras y adecuación de los colegios. 

En lo referente a infraestructuras, ¿qué 

novedades habrá?. 

Este año se incorporan gimnasios cu

biertos. En un proceso de dos años se 

construirán alrededor de 16 instalaciones 

en los colegios que ahora no las tienen. 

También es interesante el tema de que el 

Ministerio es el primer año que cubre con 

profesores de su plantilla las clases de 

educación física en los colegios de Getafe 

en los que no existía profe sor, aunque no 

sean al cien por cien. 

¿Las asociaciones de padres, profesare s 

y alumnos deben integrarse más en el pro -

ceso educativo?. 

Los padres tienen un papel fundamen

tal. Los padres han de comprometerse en 

un proceso que hasta ahora está recayen

do en su mayoría en los profesionales de 

la educación. Han de asumir que la edu

cación no es sólo cuestión de los profeso

res, puesto que entonces estaremos ha

ciendo un trabajo serio pero desequili

brado. Desde la delegación tratamos que 

sean muchos más los padres que se impli

quen en el proceso educativo. 

¿Por qué es criticada tan duramente la 

polftica educacional que llem su depart a

mento por el resto de grupos políticos?. 

Es un tema muy sensible. Afortuna

damente, es un proceso en el que intervie

nen todas las familias. El proceso de edu

cación se realiza desde que se nace hasta 

que se muere, no se acaba nunca de edu

car. El frente de trabajo es muy amplio, y 

no siempre se tienen los medios y las con

diciones para desarrollarlo a la perf ec

ción. Al ser un tema de gran sensibilidad, 

la participación es muy amplia directa e 

indirectamente. Tanto al partido 

gobernante como a los partidos de la opo

sición le parece un tema prioritario, y 

surgen dificultades prácticas de adecua

ción y realización de determinados pro

gramas. Pienso que a la par con la crítica 

se debía hacer una valoración de lo que 

se está haciendo, no sólo lo que falta por 

hacer, que es mucho. También se están 

haciendo cosas en este municipio de mu

cho interés. 

Becas. autobús universitario, integra

ción; ¿qué nos puede decir?. 

El tema de las becas, a nivel munici

pal, se dan para familias en determinadas 

condiciones económicas y que controla y 

regula la Delegación de Servicios 

Sociales. Se dan becas para comedor y 

para libros. No obstante los que lo deseen 

pueden recabar más información en los 

colegios, puesto que allí es donde se pue-

"La Universidad es para toda la 
zona un elemento de apertura 
hacia el exterior" 

den encontrar las solicitudes. Son los pro

pios directores de los colegios y los asis

tentes sociales los que estudian cada caso 

y, es su criterio el que prima a la hora de 

la concesión. Referente al tema de auto

bu ses universitarios, que canaliza la 

Delegación de la Juventud, solamente de

cir que este año los alumnos también con

tarán con e�te medio de transporte para 

desplazarse. En cuanto a la integración, 

decir que poco a poco todos los colegios 

serán de integración. Me gustaría agrade

cer a los distintos claustros de profesores 

el esfuerzo que están haciendo para que 

la integración deje de ser un concepto ais

lado. 

Rafael Caño continuó hablándonos de las 

demandas que le hacen constantemente al 

Ministerio. Estas son demandas de infraes

tructura en aquellos lugares que son necesa

rias construcciones escolares. Mayores apo

yos a nivel profesional como cualificado. 

También se necesitarán mayores competen

cias, sin que esto se entienda como una aca

paración, para poder ser más eficaces. El 

problema es que se tienen responsabilidades 

pero no se tienen competencias. Piensa el 

concejal que a Getafe como municipio le 

falta, a nivel educacional, medios y recur

sos. Todo lo que se sea capaz de invertir en 

educación siempre es bien recibido. Según 

sus palabras, los padres han de mentalizarse 

que tan importante a la hora de educar es su 

labor como la de los profesionales. Destacó 

que en los próximos presupuestos se van a 

habilitar partidas para la creación de un pro

grama que se llama Laboratorio de Idiomas 

para cada colegio de Getafe. Pondremos, 

prosiguió, un programa que se llama Centro 

de Recursos que complementara diferentes 

aspectos técnicos que los colegios no tienen 

y para las enseñanzas medias confirmó un 

programa que se llama Escuela y Medio. 

No dejó pasar la ocasión para hablar de 

programa de Educación de Adultos. Se trata 

en definitiva de hacer un plan global de edu

cación para los adultos. Se trata de que sea 

un plan más dentro de la educación de tal 

manera que no se tenga que esperar que los 

adultos vengan a demandar su educación, 

sino que se irá a los adultos con propuestas 

concretas. También se espera ampliar la 

educación que imparte la Universidad a 

Distancia a segundo de Derecho, cosa que 

hasta ahora no se venía haciendo puesto que 

sólo se podía hacer el primer curso. 

Finalizamos hablando de la puesta en 

marcha de la Universidad Carlos III. El con

cejal lo calificó como un proceso histórico. 

La universidad significa que todo el proceso 

educativo se conforma en nuestro munici

pio. Habrá que esperar no obstante algún 

tiempo para ver la verdadera dimensión de 

un campus universitario en Getafe y cómo, 

poco a poco, sus raíces se van implantando. 

Añadió para finalizar que la colaboración 

entre los responsables universitarios y los 

profesionales de la educación de Getafe es 

estrecha, lo que conformará un ambiente y 

una proyección del municipio no solo a ni

vel nacional, sino a nivel académico inter

nacional. ■

Catedráticos y colegio mayor 

Peces Barba quiere tranquilizar a los 

400 alumnos que comienzan Derecho 

este año en la Universidad Carlos III y a 

las futuras promociones; afirmando que 

el nivel de profesorado será alto. Estos 

serán a buen seguro el plantel de profe

sores y catedráticos para el curso que va 

a comenzar: 

-Derecho constitucional; Luis Aguiar

de Luque (actual catedrático de la 

Universidad de Valladolid). 

-Catedrático de Económicas; Juan

Urrutia y Alberto Lafuente. 

-Introducción al Sistema Jurídico;

Gregorio Peces Barba, Eusebio 

Fernández (Catedrático de la 

Universidad de Cantabria). 

-Derecho Civil; Carlos Lasarte.

-Derecho Intenacíonal; Aracel i

Mangas. 

-Profesores: Juan Antonio Ortega y

Díaz Ambrona, Landelino Lavilla, Juan 

Manuel Castro-Ria! (Emérito de 

Derecho Internacional), amén de algún 

que otro y por supuesto ayudantes. 

Colegio Mayor 
La Comisión Gestora ha aprobado la 

creación de un Colegio Mayor: y la idea 

es que éste tenga un módulo central para 

los servicios, luego una serie de módulos 

distintos, incluso con apartamentos para 

profesores. Tambien dispondrá de habita

ciones individuales para los estudiantes, 

bien sean del tercer ciclo (doctorado) o 

bien sean de estudiantes de licenciatura. 
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Cursos de enseñanza técnico-pro! esional 
. , 

para Jovenes 

La Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid ha convocado, dentro 

del Programa de Formación para el Empleo, diversos cursos de enseñanzas 

técnico-profesionales. Son en concreto diez cursos de Gestión Empresarial 

destinados a la formación de jóvenes desempleados. Uno de ellos denominado 

"Iniciación a la Contabilidad" se impartirá en Getafe 

Los cursos programados son los siguien

tes: 

-Promotores y Gestores de Empresa.

Destinado a licenciados universitarios me

nores de treinta años. La duración es de 350 

horas y podrá cursarse en Madrid. 

-Gestores de pequeñas y medianas em

presas. Podrán acceder a él todos los jóve

nes menores de 26 años, que hayan cursado 

enseñanzas medias. Consta de 250 horas y 

se impartirá en Madrid. 

-Contabilidad (iniciación). Se impartirá

en Getafe y Móstoles, y podrán cursarlo to

dos los titulados de Formación Profesional 

de primer grado que no superen los 26 años. 

Consta de 250 horas. 

-Financiación Empresarial. Se requiere

haber cursado enseñanzas medias y tener 

conocimientos de contabilidad, además de 

tener una edad inferior a 26 años. Podrán 

cursarse en Madrid y está compuesto de 200 

horas. 

-Marketing (básico). Getafe, Móstoles y

S. Sebastián de los Reyes, son las localida

des que acogerán este curso. Podrán acceder

a él todos los jóvenes menores de 26 años,

que hayan cursado COU.

-Experto Fiscal. Destinado a todos los

diplomados universitarios con conocimien-

tos de contabilidad menores de 26 años. 

Consta de 200 horas y podrá cursarse en 

Madrid. 

-Recursos Humanos. Podrán acceder a él

todos los diplomados universitarios menores 

de 26 años. Consta de 200 horas y se impar

tirá en Madrid. 

-Comercio Exterior. Al igual que el ante

rior, podrán cursarlo los diplomados univer

sitarios menores de 26 años. Consta de 200 

horas y podrá cursarse en Madrid. 

-Contabilidad fiscal. Los interesados de

ben poseer conocimientos de contabilidad y 

haber cursado enseñanzas medias, además 

de ser menores de 26 años. 

-Guía de Turismo de Madrid. Podrán ac

ceder a él los menores de 26 años, que ten

gan un nivel académico de enseñanzas me

dias. Consta de 250 horas y se impartirá en 

Madrid. 

Las solicitudes se pueden formalizar 

en Getafe, en el Centro de Formación pa

ra el empleo de la Comunidad de Madrid, 

que está situado en la calle Muelle sin, tf

no 681.73.13, o bien en el Centro 

Regional de Información y Documenta

ción Juvenil, que está situado en Madrid, 

en la calle Caballero de Gracia, 32 , tfno. 

521.39.60. ■

Cursos de aplicación de la informática 

al diseño y patronaje industrial 

La Comunidad de Madrid a través defun

dación CAD-Madrid, ha organizado unos 

cursos que pretende cubrir la demanda exis

tente hoy en día por parte de las empresas 

confeccionistas de la Región, de personal 

especializado en el manejo de sistemas de 

diseño de fabricación asistidos por ordena

dor. 

El gran salto tecnológico se está produ

ciendo en las empresas de confección al pa

sar de la fabricación artesanal casi total a un 

alto grado de automatización en base a la 

aplicación de nuevas tecnologías, hace nece

sario que existan también personas con la 

formación adecuada para estos nuevos pues-

plotación de estos sistemas eleva el grado de 

competitividad de las empresas promocio

nando mayor estabilidad en el empleo. 

El primero de estos cursos que están 

subvencionados por la Consejería de 

Economía dentro del Plan de Empleo 

Regional, y por el fondo Social Europeo, se

rá presentado a lo largo de este mes de 

septiembre en el Instituto Madrileño de 

Desarrollo (IMADE), calle García de 

Paredes, 92. Los cursos, que tendrán una du

ración de 4 meses, están orientados a jóve

nes menores de 25 años, que hallan realiza

do estudios sobre diseño, patronaje y estu

dio de mercado, habiendo realizado práctí-

tos de trabajo, teniendo en cuenta que la ex- cas o trabajos en empresas de confección. ■
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Contabilidad (iniciación) 

-Concepto de contabilidad

-Teoría del patrimonio

-Teoría de las cuentas

-Análisis del patrimonio de la em-

presa

-Distintas problemáticas contables

-Fuentes de financiación de la em-

presa
-Cuentas de orden y especiales

-Teoría del beneficio contable

-Teoría de la amortización económi-

ca

-Teoría sobre el balance

-Conceptos generales

-La previsión

-Sistemas de presupuestación

-Control global de la gestión

Marketing (básico) 

-Plan estratégico

-Plan de marketing

-Mercado. Segmentación

-Política de precios

-Política de precios II

-Investigación de marketing

-Estrategia de gestión de campos

-Estrategia de gestión de ventas

-Política de distribución

-Política de promoción

-Control de gestión comercial

-Control externo del departamento

comercial

-Comercio Exterior

Nº de plazas: contabilidad 20; mar

keting 20 

Requisitos: Menores de 26 años, 

DNI, carnet del paro, nivel de estu

dios de FPl 

Horario: de 17 a 21 horas 

Duración: del 15 de octubre al 31 

de diciembre 

En Getafe, los cursos de Iniciación 

a la Contabilidad y de Marketing 

Básico se impartirán en el Colegio 

Público Barrilero, situado en la calle 

Magdalena s/n. El plazo de entrega 

y recogida de solicitudes es hasta el 

10 de octubre en el Centro Ericson 

en la calle Muelle s/n ■
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La Comunidad regula las subenciones 

para la creación de empleo para la mujer 
La Consejería de Presidencia de la CAM 

ha dispuesto una serie de subvenciones para 

proyectos empresariales generadores de em

pleo femenino. La subvención puede alcan

zar hasta 1 millón por puesto de trabajo cre

ado y con un máximo de 25 millones de pe

setas. 

El plazo para presentar las solicitudes 

en la Consejería de Presidencia (Dirección 

General de la Mujer) estará abierto hasta 

el 1 O de noviembre, y las subvenciones 

y ayudas están reguladas por una orden 

de la Comunidad de 16 de marzo de este 

año. 

La cuantía de la subención podrá alean-

El IPC madrileño, 

zar el 30% de la inversión subvencionable, 

con el límite de un millón por puesto de tra

bajo creado y con un máximo de 25 millo

nes de pesetas. Los contratos de trabajo que 

se computaran serán un mínimo de tres, por 

una duración no inferior a 3 años y a jornada 

completa. La inversión y las contrataciones 

subvencionables serán aquellas realizadas 

entre el 1 de octubre de 1.988 y el 31 de di

ciembre de 1.989. 

En Getafe, la Delegación de Empleo e 

Industria del Ayuntamiento puede propor

cionar toda la información complementaria 

necesaria (C/ Ricardo de la Vega, 2, 1 º; 

Tlfno. 682.74.85 y 682.74.11) ■

crece por debajo de la media nacional 
Durante el mes de agosto, el Indice de 

Precios al Consumo (IPC) en la Comunidad 

de Madrid aumentó un O, 1 por ciento, 

frente al 0,2 nacional. El incremento men

sual de la tasa de infracción en nuestra re

gión es desde el pasado mes de mayo, según 

datos elaborados por el Servicio de 

Estadística de la CAM, inferior al del con

junto nacional. 

Este incremento del IPC por debajo de la 

media nacional se debe a un comportamien

to más favorable del sector de alimentación. 

En términos anuales los aumentos se van 

asemejando al resto de España, si bien 

Madrid continua aún 2 décimas por encima 

de la media nacional (6,8 en la CAM y 6,6 

en España). 

En cualquier caso parece que los precios, 

según los datos elaborados por el Servicio 

de Estadística de la CAM a partir de las ob-

tenidas por el Ministerio de Economía, pare

ce que se están desacelerando en la región 

respecto a los del año pasado; la tasa acu

mulada durante los 8 primeros meses fue del 

4,7 por ciento en 1.988, frente al 4,3 de este 

año. Este buen comportamiento también se 

refleja en la comparación con el resto de las 

comunidades autónomas que, a excepción 

de 3 con tasas negativas y 2 más con tasa 

nula, presentan aumentos del IPC superiores 

al de la Comunidad de Madrid. 

Por grupos destaca la baja en la alimenta

ción propiciada por el descenso de los ali

mentos sin elaborar ( después de dos meses 

consecutivos de fuerte subida) y en medici

na y se mantiene igual menaje y vivienda. A 

pesar de ello la tasa anual de aumento de la 

vivienda se sitúa en 13, 1, la más alta de to

dos los grupos y muy por encima de la de 

España (8,4 por ciento). ■

consumidores 

y usuarios 
La formación de los consumido

res, complemento de la labor infor

mativa que la OMIC viene desarro

llando en Getafe, va a ser abordada 

en el nuevo curso escolar con ofertas 

a distintos colectivos. 

En el primero destinado a jubila

dos o próximos a jubilarse: con tran

quilidad y sin aburrir, procuraremos 

que tomen contacto con la materia, 

empezando por adquirir conoci

mientos sobre la Norma General de 

Etiquetado. 

El segundo destinado a los pa

dres de alumnos, lo hemos centrado 

en la adquisición de habilidades de 

observación y registro de conductas 

inadecuadas de consumo; entrena

miento de técnicas de modificación de 

conductas de consumo inadecuadas, 

dotandoles de habilidad de comunica

ción y resolución de problemas. 

El tercero, para adultos en gene

ral, está dispuesto para tratar en pro

fundidad temas como Suministros 

(agua, luz, gas, teléfono); reparacio

nes, vivienda, alimentación. Lo he

mos preparado para trabajar en gru

pos de no más de 25 personas, du

rante dos horas por sesión. 

Y como no sólo los consumidores 

tienen que formarse, la oferta se am

plía a los pequeños comerciantes, a 

través del G.A.T.C. (Gabinete de 

Asesoramiento Técnico Comercial), 

se ha programado un curso de 

"Animación en el punto de venta" 

para el próximo mes de noviembre. 

Para ampliar información e ins

cribirse, pueden llamamos al teléfo

no 682.64.11 y 695.56.29. ■
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El torneo C.A.M. para el 

Tintoretto. Por102-82 

se impuso con claridad al Canoe 

Paola Gon�alves y 

Mónica Lattin 

divertirán al públi

co de Getafe 

En un partido que puede decidir 

los futuros enfrentamientos entre los 

dos equipos más representativos de 

nuestra Comunidad, el Tintoretto se 

impuso con más facilidad de la pre
visible a un Canoe con muchas ba

jas. 
Alicia Sánchez, reciente fichaje 

ex-Tintoretto no actuó con Canoe al 
estar lesionada; tampoco Almudena 

Vara, la getafeña, pudo acturar con 
Canoe al estar recuperándose de su 

reciente operación tras su participa
ción con la Selección Nacional en el 

Mundial Junior de Bilbao. Si a esto 
le unimos la baja forma de la exce
lente extranjera Lec Hackal y el po

co rendimiento de la yugoslava 

Kalie, se entiende perfectamente el 

dominio del equipo de Getafe. 
Un parcial de 16-2 en el minuto 5 

del primer tiempo dejó senten

ciado el partido con el inicio del mis

mo. 

En el descanso 37-53 confirmaba 

el excelente juego de las chicas de 
Rafael Reyro que defendían con 

agresividad en individual y se impo
nían en un juego rápido en ataque y 
sencillo y efectivo contra las defen
sas del Canoe. Basándose en funda

mentos individuales 2x2, pasar y 

cortar y 1 x 1 Tintoretto consiguió el 
definitivo 108-82 final. 

Excelente presentación de Paola 

Gorn;alves que entusiasmó con su vi

sión de juego, manejo de balón y se

guridad en el terreno. Esta brasileña 

dará que hablar este año. 

Inalterable Mónica Lattin en el 

1 x 1, los pivots de la liga van a tener 

muchos problemas para evitar que 
Mónica les endose algo más de 20 

puntos por partido y algún que otro 

"gorro". 

Muy bien las dos jovencitas 

Laura Grande y Pilar Delgado que 
de la mano de Rafael Reyro pueden 
progresar enormemente. 

Parece que estamos ante el año 
del Tintoretto. ■
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67-66, a falta de 3 se¡¡undos Mónica Lattin dio el triunfo al Tintoretto.

Excelente nivel de juego en el I Villa de Getafe 

Faltaban 32 segundos. Kerrygold ganaba 

de 3 (63-66) y tenía posesión de balón. 

Tintoretto recupera un balón, faltan 20 se

gundos; personal sobre Mónica Lattin, uno 
más uno que a falta de 12 segundos la ame

ricana transforma impasible. Tiempo muerto 
de Kerrygold. La pregunta era ¿Se puede ro
bar un balón en 12"? 

Presiones en todo el campo, saque de 
fondo de Oranda Rodríguez, el balón se 

pierde por la banda en un horrible saque; es 
probablemente el único error de Oranda en 

todo el torneo. 
Laura Grande, qué frialdad para su edad, 

a falta de 6" levanta el balón por encima del 
aro, en el más puro estilo USA. y allí está 
Mónica Lattin para transformar la última ca
nasta y establecer el definitivo 67-66 a favor 

de su equipo. 

Brillante final para un excelente torneo 
donde el Tintoretto ha demostrado, a pesar 

de la baja de Paola, lesionada en la final de 

la CAM, que este equipo no tiene nada que 

ver con el del año pasado. 

Los fichajes son sumamente acertados: 
excelente Miryam Hernández ( ex-Canoe) 
que imprime fuerza en defensa y ritmo y 

seguridad en ataque. Muy bien Enma del 
Pino (ex-CEPSA) reboteando el ataque y 

tirando con absoluta seguridad. Implacable 

Mónica Lattin, a la postre máxima anotado
ra y mejor jugadora del torneo. Con ellas 

las antiguas Tintoretto juegan con mucha 

más soltura, especialmente Enma Bezos y 

Marisa Seoane, sin olvidar la aportación de 

Rocío Jiménez, importantísima para el equi
po. 

No hay que obviar al excelente técnico, 

Rafa Peiro, que se ha empeñado en hacer fi
guras a las jovencitas Laura Grande y Pilar 

Delgado y a este ritmo a buen seguro que lo 

consigue porque ellas también insisten. 
Defraudó el Banco Zaragozano, con una 

Cherry Cook completamente inválida, aun
que sigue demostrando que es de lo mejorci

to de nuestro baloncesto e incluso se permi

tió e� lujo de convertir una canasta desde 
más allá de 16 metros. 

Muy bien Kerrygold donde la incansable 
Begoña Santana (la Tyronne Bougues feme

Oranda, la jovencita Cabrera y sus 
americanas junto al excelente técnico Mingo 
Díaz venderán cara cualquier derrota. 

Discreto Caja Segovia donde Belén 
Serrano, otra clásica en nuestro baloncesto, 
sigue tan resolutiva como siempre. Atención 
a este nombre Krívocapic, una yugoslava 

con carácter latino, excelente jugadora. 
Resultados del torneo: 

•Primera jornada: Banco Zaragozano 65,

G.C.Kerrygold 70

Tintoretto 81, Caja Segovia 65

•Segunda jornada: 3º y 4º puesto, Caja

Segovia 61, Banco Zaragozano 82 

•Final: Tintoretto 67, G.C. Kerrygold 66
•Mejor jugadora: Mónica Lattin

(Tintoretto) 
•Máxima anotadora: Mónica Lattin

(Tintoretto) ■ 

Savara 

La firma de convenios con equipos de Getafe, realizada 

por la F. P.D., hará que estos salgan reforzados 

Cuando estas pagmas vean la luz, la 
Fundación Pública de Deportes habrá firma

do varios convenios de cooperación y desa

rrollo del deporte con equipos que ya poseen 

un hueco importante en el deporte de la lo

calidad. Los convenios serán firmados con 

equipos de Balonmano, Burundunes Herba 
(2� División Nacional Masculina) 

y Comercial de Pescados Antonio y Ricardo 

(División de Honor Femenina); Baloncesto, 

Mudespa y Getafe Sport (fusionados 
y miTitando en la Segunda División 
masculina), SHELSA (2ª División 
Femenina) y Tintoretto (División de Honor 

femenina). 

Los objetivos que se persiguen son cla
ros: Tratar de aglutinar los clubes locales 

que reunan escructuras organizativas fuertes 

de modo que cada uno en sus modalidades y 

sexos sean los máximos responsables en so
portar sus deportes federativos en Getafe en 

todas sus categorías, la desaparición del 
C.D.M. y sus jugadores que pasan a inte
grarse en estos clubes y, por último, la obli

gación de estos equipos de ocuparse del de

porte base creando equipos para un futuro
inmediato donde esté garantizada una buena
calidad. ■

.l, 
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Presentación del Tintoretto en Getafe 

A pesar de los intereses comerciales el 

equipo se presentó en Getafe 
Tras su reciente triunfo en el Torneo 

CAM el senior se el pasa-
do viernes dia 14 en la discoteca 
Chic. 

En un marco sencillo y agradable se 
presentaron una a una las jugadoras y el 
equipo técnico con su presidente al frente 
recibiendo la ovación de los más de 200 
invitados al acto. 

Con unas palabras del concejal de 
Deportes, Manuel Cañadillas y las inter
venciones del Presidente del Club, 
Antonio J. Jareño y la Capitana, Marina 
Seoane, se abrio el acto que tuvo como co
lofón el sorteo de no menos de 20 regalos 
Tintoretto. 

Muchas caras conocidas del deporte lo
cal y de los patrocinadores deportivos, así 
como representación municipal, Francisco 
Hita (PSOE) y Mercedes Alcalá (CDS) 1111 

Plantilla temporada89-90 
Dorsal Nombre · edad altura Puesto juego 
4 Gmifalves, Paiila 27 1;76 escolta 
5 Grande, Laura {juvenil) 16 I }O base 
6 Seoane, Marisa (capitana) 26 1,8 l Pivot 
7 Negrin, Ertmá del Píno 24 L85AlaPívot 
8 Hemandez>Miryam 22 L74 Base 
9 Jímenez. Rocío 30 1.74 Alero 
! O · Sánchez, Paloma

H

22 

1,87 
Alero 
Pivot 

12 Lattin;Móníca VanDora 24 Pívot 
l3 Wl5J,Hlíl <�11,ff }8 

14 �,an:rn.t:1el!'ona !6 L85 Alero
Teenicos 

Entrena<lor:RafaelPeyrofümtana 
Segumlo Entrenadór:JoseLuis Valero Alcaide 
Preparadot Físico: Raquel Paz •Sánchez 
Delegado <lelcampó: Felipe HernandeZ SáhChez 

Dos gim.nastas de altura 

Dos gimnastas de Getafe, ambos perte
necientes al C.D.M., Angel Ballesteas y 
Javier Sosa han brillado a gran altura en el 
Campeonato de Europa de Trampolín y 
Cama Elástica celebrado en Stugart 
(Alemania). Ambos,como integrantes de 
la selección quedaron en tercer puesto en 
la modalidad de trampolín, con lo que 
consiguieron la medalla de bronce. Por su 
parte Angel Ballesteros quedó, individual
mente, subcampeón de Europa en el apar
tado de doble mini-tramp. En esta misma 

modalidad otro español, Javier Hemandez, 
quedó campeón de Europa. Como se ve en 
estos campeonatos lm españoles brillaron 
a gran altura a pesar de ser este deporte 
poco conocido. Y dentro de los españoles, 
dos atletas de los equipos municipales han 
vuelto a dejar el pabellón bien alto. Estos 
atletas merecen un fuerte aplauso, no sóla
mente por este nuevo éxito a nivel euro
peo, sino por la importante labor que están 
desarrollando con los futuros seguidores 
de este deporte en Getafe. 1111 

2º Slalom popular de Getaf e 

Coches y pilotos 

garantizarán 

el espectáculo 

Organizado nuevamente por Charly 
Peluqueros y contando con la colaboración 
de la F.P.D., el 1 de octubre tendrá lugar en 
el solar Juan de la Cierya, a las 11 horas, el 
2º Slalom popular de Getafe. Nuevamente 
los pilotos de coches volverán a demostrar 
la destreza que caracteriza a este tipo de 
pruebas. La prueba contará con dos mangas 
alrededor del circuito señalado, donde se 
puntuará la habilidad y velocidad. El vence
dor será el que consiga el mejor tiempo en 
ambas mangas. La prueba quedará clasifica
da en las siguientes clases: A-Vehículos
tracción delantera menor de 1300 e.e., B
Vehículos tracción delantera mayor 1300 
e.e., C-Vehículos tracción trasera menor de
1300 e.e., D-Vehículos tracción trasera ma
yor 1300 e.e., E-Vehículos Diesel, F-Prueba
para damas.

Los pilotos han de tener la licencia fede
rativa del año 89, no podrán participar en 
más de una prueba, estar en posesión del 
permiso de conducir de la clase B y seguir 
en todo momento las indicaciones de la 
Policía Local y Protección Civil. La seguri
dad del público se ha cuidado al máximo y 
el espectáculo a buen seguro lo pondrán los 
pilotos. 1111 

Oferta deportiva para 

todos los gustos 

Desde el pasado día l 8 de septiembre es
tá abierto el plazo de inscripciones, oferta
do por la F.P.D., para la Actividad Física de 
Adultos, las Escuelas Deportivas 
Municipales y los Juegos Deportivos 
Municipales. El plazo aún sigue vigente y 
tras la inscripción todos los interesados po
drán practicar infinidad de modalidades. 
Podrán contar con Gimnasia mantenimiento 
para la 3ª edad, gimnasia mantenimiento 
para la 2ª edad, gimnasia jazz, club del ocio 
y la salud, atletismo, baloncesto, balonma
no, educación física de base, fútbol-sala, 
gimnasia artística, gimnasia rítmica, judo, 
karate, tenis, rugby, etc ... La oferta es ám
plia y se espera que como en ocasiones pre
cedentes esté cubierta. No obstante todos 
los interesados podrán recabar mayor infor
mación en la F.P.D. Cuando estas líneas 
veart la luz, la mitad de las plazas estarán 

, cµbicrtas; lo cual es un síhtoma de que estas 
of�rtas son bien recibidas por los vecinos 
de Getafe. 1111 
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Servicios ciudadanos 

SEGURIDAD CIUDADANA 
Policía Municipal e/ Felipe Calleja s/n Tef.: 681.33.62 Urg. 092 
Policía Nacional e/ Churruca s/n Tef.: 695.76.39 Urg. 091 
Protección Civil e/Felipe Calleja s/n Tcf.: 682.19.12 
Bomberos e/ Avda. Ciudades s/n Tef.: 681.29.45 Urg. 696.07.08 

SANIDAD 
Centro Mpal. Salud 
Centro S. Mental 
Centro S. Laboral 

Ambulatorios : 

A. Los Angeles
A.P. Bercial 
C.S. Margaritas
C.S. Ramón y Caja!
C.S. El Greco
C.S. Sector III
Deleg. Social

Ambulancias: 

Cruz Roja 

18 GETAFE 

e/ Hospital S. José 39 Tef.: 681.51.76 
e/ Alvaro Bazán 12 Tef.: 682.30.12 
e/ Felipe Calleja s/n Tef.: 682.29.74 

e/ Avda. Angeles 57 Tef.: 695.77.71 
e/ Delfín 6 Tef.: 682.05.91 

e/ Madrid 129 Tef.: 695.12.67 
e/ R. y Caja! s/n Tef.: 695.91.96 

e/ Avda. Reyel Cato!. s/n Tef.: 681.95.11 
e/ Avda. Juan C. I s/n Tef.: 682.58.96 

e/ San Isidro 2 Tef.: 682.56.1 O 

Tef.: 682.29.74 

ADMINISTRACION 
e/ Piza. Constitución 1 Tef.: 695.03.04 

Grupos políticos: 
C.D.S. e/ Piza. Constitución 1 Tef.: 695.99.98 
I.U. c/ Piza. Constitución 1 Tef.: 695.99.52 
P.P. e/ Piza. Constitución 1 Tcf.: 695.99.48 

Consumo (OMIC) 
Medio Ambiente 
Laboratorio MpaL 
Part. Ciudad. Prensa 
Deleg. Hacienda 
Servicios Sociales 
Servicios Técnicos 
Educación 
Cultura 
SIAJ 
Prom. Industrial 
Ofic. INEM. 

e/ Madrid 1 O Tef.: 695.56.29 
c/ Ricardo Vega 2, 2º Tef.: 681.95.63 
c/ Avda. Aragón 24 Tef.: 681.5-3.13 

c/ Ricardo Vega 2, 2º Tef.: 681.14.11 
c/ Avda. J. Cierva 25 Tef.: 681.80.12 

e/ Magdalena 30 Tef.: 681.76.62 
e/Toledo 15 Tef.: 681.83.61 

e/ Piza. Constit. 3 Tef.: 695.09.50 
e/ Piza. Constit. 3 Tef.: 695.09.51 

c/ Madrid 71- 1 º dcha Tef.: 681.00.13 
c/ Ricardo Vega 2- l º Tef.: 682.74.85 

e/ Pizarro 1 Tef.: 695.46.00 
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Farmacias de Guardia 

Abiertas día y noche

Día 1 de Octubre: 
Día 2 de Octubre: 
Día 3 de Octubre: 
Día 4 de Octubre: 
Día 5 de Octubre: 
Día 6 de Octubre: 
Dia 7 de Octubre: 
Dia 8 de Octubre: 
Día 9 de Octubre: 
Día 10 de Octubre: 
Día 11 de Octubre: 
Dia 12 de Octubre: 
Día 13 de Octubre: 
Día 14 de Octubre: 
Dia 15 de Octubre: 

c/ Sánchez Morate. 11 
c/ Pintor Rosales 2 

e/ Colibrí, bloque 42 
e/ Madrid 111 

c/ Galicia 7 
e/ Hospital de San José 1 O 

c/ Maestro Bretón 19 
Avda de España 19 

Avda de las Ciudades 
c/ Azahar l 

c/Titulcia 15 
e/ Salvador 6 

c/ Murcia 6 
e/ S. Vicente 25 
c/ Rojas,36-38 

Abiertas hasta las 10 de la noche 

Dia 1: c/ Cervantes 5 
Dia 2: c/ Alicante 4 
Dia 3: Avda de España 20 
Día 4: c/Valdemoro 12 
Dia 5: c/ Toledo 34 
Día 6: c/ Castellón de la Plana 1 O 
Día 7: c/ Lean 6 
Dia 8: c/ SJosé de Calasanz 4 

Dia 9: e/ Brunete 2 
Dia 10: c/ Alonso de Mendoza, es
quina a e/ Paloma 
Día 11: e/ Arboleda 21 
Día 12: c/ Tarragona 20 
Día 13 :  c/ Serranillas 19 
Día 14: Avda de las Ciudades 54 
Día 15: c/ Barraquer 9 
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(viene de página 2) 

convencido como se esperaba, pero 
bueno, qué se le va a hacer, "nunca 
llueve al gusto de todos". Desde luego 

por precio y sitios, merece la pena 
apuntarse. L o decíamos antes, el trabajo de

los monitores es digno de
resaltarse debido sobre todo a

que han trabajado mucho cobrando 
cantidades casi simbólicas. Gentes que 
lo vienen haciendo año tras año, 

compartiendo y dando todo lo que 
llevan dentro, han conseguido hacer 
que los remisos participasen y lo·s 

"lanzaos" continuasen a su ritmo de 
siempre. Uno de los objetivos 
primordiales como es la relación entre 
todos los asistentes, en buena parte se 
ha conseguido gracias al tú a tú que 
han practicado estos monitores. No es 
alabarles por alabarles, sencillamente 
es que es así y si no que se lo 

pregunten a los que han estado con 
ellos. 

También, es curioso observar cómo. 

los adultos, que son los que han 
visitado los paises europeos, han 
tratado de conocer y profundizar en 
las formas de vivir de las culturas 

diferentes de los países visitados. 
Incluso los problemas idiomáticos 
dejan de constituir un� barrera gracias 

al esfuerzo realizado en algunas 
ocasiones intentando hablar en su idioma 
y paradógicamente prometiéndose 

volver el próximo año sabiendo más y 

mejor el habla de ese pais. 

A. 1 final se hacen amigos, se 
divierte uno, aprende de todo 

aquello que se le ofrece y de 
paso se disfruta de unas vacaciones 

·que en el ambiente familiar no serían
del mismo modo. Confiemos en que 

esta oferta se haga más ámplia puesto 
que los campamentos de verano de 
Getafe son algo que ya forma parte de 

las vacaciones de más de medio millar 
de getafeños. ■ 

Fotos: SANTOS VAZQUEZ 

Los paisajes y 
pueblos gallegos 

ofrecen al turismo, 
sobre todo a los 

jóvenes, 
contrastes y 
perspectivas 

extraordinarias, 
que en todo caso 

hay que buscar. Al 
final de la jornada, 
siempre es posible 
encontrar un lugar 

sencillo donde 
relajarse con los 

amigos. 
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. . EN CETAFE 
Del 6 al 15 de Octubre 

de1989 

I FERIA DE. MUESTRAS 
Y V. JORNADAS CULTURALES 

i 
RECINTO FERIAL "JUAN DE LA CIERVA" C GETAFE ) � 

PATROCINA: AYUNTAMIENTO DE GETAFE CONSEJERIA DE 

EMIGRACION DE LA JUNTA DE EXTREMADURA 

DIPUTACION DE CACERES Y BADAJO Z. 

ORGANIZA: ASOCIACION CULTURAL EXTREME�A DE GETAFE 

Y DE INDUSTRIALES FERIANTES DE MADRID. 


